

Football/Qualification du Chan 2016/Dernier tour aller/Tchad-Gabon

Les Panthères confiantes

J.A.L

N'Djamena/Tchad

C'EST un groupe de dix-huit Panthères déterminées – le staff technique ayant été contraint de supprimer cinq noms (Donald Nze, Calixte Assoumou, Christian Nze Ondo, Wilfried Vladimir Aworet Ogoula et Jerry Nzamba Moussavou) de la liste initiale de vingt-trois pour « faire de la place » aux accompagnateurs dont l'utilité reste à prouver – qui a rallié N'Djamena, hier après-midi.

Dans la capitale tchadienne, la mission de la sélection nationale A' du Gabon qui va affronter le Sao local, est de ne pas se saborder, avant la manche retour à Libreville, samedi prochain. Avec deux jours de retard sur le programme préalablement établi par le staff technique, du fait des soucis de

trésorerie, Stéphane Bouguendza et ses troupes n'auront plus que samedi pour s'acclimater à l'environnement tchadien. Le risque de perdre un joueur lors de la dernière session d'entraînement sur la pelouse synthétique de l'enceinte retenue pour l'acte 1 de l'opposition contre les Tchadiens.

Le sélectionneur gabonais reste toutefois confiant. Comptant sur ses hommes de base expérimentés que sont: le portier Yves Stéphane Bitséki Moto, les défenseurs latéraux Edmond Mouélé (à droite) et cyrille Saint-Étienne Avebe Engozo, les milieux de terrain Tchen Djesnot Kabi et Knox Ness Younga, et les attaquants Romuald Ntsisigui Ewouta et Axel Meye Me Ndong.

Quasiment tous présents lors des dernières confrontations perdues (0-1) face au Sao à Malabo (Guinée Équatoriale) en 2014, lors



Photo : Arisfide Moussavou

Le milieu de terrain du FC 105, Etienne Bito'o pourrait constituer le palliatif en milieu de terrain en l'absence de Romaric Rogombé blessé en amical à Brazzaville.

de la dernière coupe de la Cémac. Ou encore à la dernière à la dernière édition du Chan en Afrique du Sud en janvier et février 2014. Pour disputer sa troisième

phase finale de suite, après celle susmentionnée et la première en 2011 au Soudan, il faudra un premier résultat probant dimanche après-midi. Dans une ren-

contre aller où au vécu des cadres, l'insouciance incarnée par Aaron Boupendza, Rick Martel Allogo Mba, Wilfried Ebane Abessolo ou Richy Mbemba Mandrault peut être un atout.

À moins que l'étincelle ne vienne des vieilles jambes d'Etienne Bito'o, appelé à la surprise générale pour suppléer Romaric Rogombe, blessé à Pointe-Noire (Congo Brazzaville), samedi dernier lors de la rencontre préparatoire face au Diables Rouges.

En cas de titularisation, l'attaquant du FC 105 dont les derniers faits d'armes internationaux datent de la période Alain Giresse à la tête des panthères (2004-2010), sera peut-être le liant qui manque entre les médians travailleurs et le trio d'attaquants.

Rôle qui ne sied pas à Knox Ness Younga, plus à l'aise dans une position basse en milieu de terrain. Lequel va jouer un rôle essentiel

dans le résultat final entre le Sao et les Panthères.

Les 23 joueurs gabonais: Gardiens de but: Yves Stéphane Bitséki Moto, Laurhian Kantsouga. Défenseurs: Edmond Mouélé, Cyrille Saint-Étienne Avebe Engozo'o, Pongui Kombo, Wilfried Black Ebane Abessolo, Seebeck Barber Ngadjouma Alara, Franck Perrin Obambou. Milieux de terrain: David Massamba, Yann José, Gnassa Mangonda, Tchen Djesnot Kabi, Knox Ness Younga, Richy Mbemba Mandrault, Aaron Boupendza. Attaquants: Romuald Tsitsigui Ewouta Axel Méyé Me Ndong, Etienne Bito'o, Rick Martel Allogo Mba.

Le onze probable des Panthères A': Bitseki Moto – Mouélé, Pongui Kombo, Ebane Abessolo, Avebe – Massamba, Kabi, Younga – Tsitsigui, Méyé Me Ndong, Allogo Mba.

Association gabonaise de tonfa

La ligue provinciale de Mouila créée

F-K-O.M

Mouila/Gabon

L'ASSOCIATION gabonaise de tonfa sécurité self-défense et sports de combats a installé, mercredi dernier à Mouila, une ligue provinciale. Justin Tsinga, ancien président de la sous-ligue de football de la Douya-Onoye, a été désigné pour la diriger.

À sa suite, treize autres membres ont été installés dont le nouveau vice-président, Aimé Franck Babika. Les postes de secrétaire général et trésorier général sont respectivement occupés par Gédéon Mayila Mapicka (ancien président de Ligue de Taekwondo de la Ngounié) et Dorcel Manja. Clay Nkoussege Abessolo est le patron de la communication et marketing, le poste d'entraîneur provincial est revenu à Patrick Di-kiko.

Le gouverneur de la province de la Ngounié, Benjamin Nzigou, et le 2e maire adjoint de la commune de Mouila en charge de l'Éducation, des Sports et de la Santé, Gérard Madouma, étaient présents.

Cette ligue provinciale vient en plus de celle de l'Estuaire, installée le 3 novembre dernier au club Saoti. Ces deux structures sont complétées par la ligue provinciale de Lambaréné. Ce qui permettra à cette association reconnue en 2009 par le ministère des Sports de se muer en fédération. Le président-fondateur de



Photo : FKOM

Justin Tsinga à la fête de la ligue provinciale de Mouila.



Photo : FKOM

Un nombreux public a assisté à l'installation



Photo : FKOM

Les officiels. Me Alain Nziengui Iwangou (à droite) et le gouverneur de la province la Ngounié, Benjamin Nzigou (2e à gauche).

L'Association gabonaise de tonfa, Me Alain Nziengui Iwangou, a non seulement expliqué ce que sont le tonfa et la self-défense, mais aussi

fait un exercice de démonstration avec le nouveau président de la ligue. Justin Tsinga a indiqué qu'il était "très ému". « Notre première

mission est la création des clubs et la vulgarisation du tonfa. Et je compte sur mes collaborateurs », a-t-il souligné.

Pour les autres intervenants, la solidarité et une franche collaboration sont les gages de la réussite. Selon le directeur de la direction provin-

ciale de la Jeunesse et des Sports, Inguemba Malabana, « pour qu'un projet sportif fonctionne, il faut de la discipline. La ligue est née et elle a déjà des membres. Il faut désormais faire en sorte qu'elle fonctionne bien et que ses membres travaillent pour vulgariser ce sport. »

S'il faut de l'ardeur au travail, il faut aussi les moyens nécessaires, comme l'a souligné le président-fondateur de l'association gabonaise de tonfa, Me Alain Nziengui Iwangou. « Vous aurez vos subventions, je peux m'y engager. Vous ne serez pas seuls, vous serez bien accompagnés. De plus, dans un mois, nous viendrons organiser un stage de deux semaines à Mouila. Il sera simplement question de vous initier à la pratique du tonfa et au maniement des armes y relatifs. » Comme le tonfa mousse, le tonfa réel et le téléscopique.

Il a terminé son propos en revenant sur la discipline: « aucune ligue n'est pas au-dessus de la direction provinciale des Sports, comme certains le pensent. Elle est plutôt votre premier chef, et quand vous voulez organiser certaines manifestations, vous devez la saisir et elle se chargera de saisir le gouverneur », a-t-il martelé.

Le maire de la commune de Mouila, Pierre-Claver Maganga Moussavou, a promis un siège provisoire à cette représentation de l'association gabonaise de tonfa. La Ligue sera logée dans les locaux de la mairie du premier arrondissement. Un geste salué par Me Alain Nziengui Iwangou.